

Martes 10 de abril 2012

Última modificación 11.04.2012

El Financiero Dato laboral en EU causó "desilusión" a Wall Street Clara Zepeda Hurtado La "desilusionante" cifra de creación de empleos en Estados Unidos en marzo provocó que al iniciar la semana Wall Street cayera de sus máximos. El rebrote de las dudas económicas pasó factura también a los mercados de divisas y materias primas. El tipo de cambio del peso se mantuvo presionado después de que las nóminas no agrícolas en Estados Unidos aumentaron en 120 mil en marzo, mucho menos que el incremento previsto de 203 mil puestos. La tasa de desempleo bajó a 8.2 por ciento desde 8.3 en febrero. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó en 12.9546 pesos por dólar spot, mostrando una pérdida de 1.12 por ciento, equivalente a una depreciación para la moneda nacional de 14.37 centavos. P.C. Estados Unidos, empleo, crisis,, tipo de cambio Basilea III estará lista y vigente en este año: CNBV Jeanette Leyva Reus Pese a que México es considerado por el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés) como uno de los países que a la fecha no ha publicado el proyecto de normatividad de Basilea III, se pretende que la regulación esté lista y en vigor en este año. De acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), si bien 16 países, además de la Unión Europea (UE), ya publicaron el proyecto de normatividad y tres cuentan con la norma definitiva, la diferencia es que en ellos la regulación entrará en vigor hasta 2015 y en México se quiere que sea en 2012. P.C. sistema financiero, BIS, Basilea III Rumbo al G-20 Francisco Javier Mayorga Castañeda El planeta enfrenta hoy retos de gran importancia en las esferas económica, social y política. En un mundo donde la cooperación internacional ya no es un lujo, sino una necesidad, la colaboración entre los países es esencial para alcanzar los retos globales. En este contexto, el G-20 es un mecanismo clave para discutir experiencias relevantes de sus miembros, orientar las prioridades de las organizaciones internacionales y desarrollar soluciones tangibles a los problemas planteados. En los años recientes, la volatilidad de los precios de los productos agropecuarios, el aumento en la demanda, la variedad y el valor nutricional de los alimentos, así como los retos que representan los impactos del cambio climático, han colocado a la seguridad alimentaria como uno de los temas relevantes de la agenda internacional. P.C. G-20, alimentos, seguridad alimentaria, precios Crecen 0.06% los precios al consumidor en marzo Eduardo Jardón Los precios al consumidor en México registraron en marzo un avance de apenas 0.06 por ciento, el más bajo para un mes similar desde que hay registros disponibles. Esto fue favorecido por las bajas que presentaron los precios de diversos bienes agropecuarios, así como en la tenencia, en trámites vehiculares y en la tarifas de telefonía móvil. Al tercer mes la inflación anual se colocó en 3.73 por ciento, por debajo del 3.87 por ciento de febrero, establecen cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Para analistas de Banamex, el nivel que tuvo la inflación anual podría ser el más bajo del año, pues prevén que comenzará una tendencia ascendente hasta alcanzar un pico en el tercer trimestre, de 4.4 por ciento. P.C. inflación, precios, precios al consumidor, INEGI Creció 0.52% el salario promedio durante 2011 Zenyazen Flores En el último año el salario promedio base de cotización de los trabajadores formales sólo creció 1.3 pesos, equivalente a 0.52 por ciento en términos reales, lo cual significa que aun cuando es su decimotercer crecimiento consecutivo, todavía no alcanza a recuperar el nivel que tenía antes de la crisis. "Lo anterior pareciera sugerir que la estrategia gubernamental continúa siendo el aumento de la competitividad a través de bajos costos laborales", sostiene el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) en su análisis de coyuntura económica para la última semana de marzo. Además, "en un contexto de desaceleración en las exportaciones, donde el propio Banco de México ha sugerido que la aportación del sector externo al crecimiento no será suficiente, es importante plantear si aún es vigente el actual modelo económico basado en el bajo costo de la mano de obra". P.C. salarios, competitividad Exige la IP combatir con eficacia el ambulante Víctor Chávez El sector empresarial del país demandó al gobierno del presidente Felipe Calderón que antes de concluir su mandato "ponga orden" en el comercio interior y combata con eficacia el ambulante, y en el comercio exterior exigió "un juego justo". Salomón Presburger Slovik, expresidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), pidió que el país cuente con organismos más eficientes que ordenen el comercio doméstico. "No puede ser que mientras hay gente que está vendiendo en las calles" o incurre en "una serie de ilícitos generalizados, a otros se les exija cumplir con la ley". Al participar en el Foro de Discusión sobre la Ley de Comercio Exterior, que organizó la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados, Presburger destacó que en el comercio exterior "se requiere un juego justo... P.C. sector empresarial, comercio exterior, comercio informal Reforma Crece inversión fija 8.7% en enero Por Ernesto Sarabia Cd. de México (10 abril 2012).- En enero de 2012, la inversión fija bruta observó un incremento de 8.7 por ciento anual, en términos reales, su incremento más alto desde agosto del año pasado, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con este resultado, la tasa anual de la inversión fija hila 23 meses con avances consecutivos. Al interior del indicador, se incrementaron los gastos en maquinaria y equipo total en 13.6 por ciento y los de construcción en 5.1 por ciento. En el primer caso, los gastos de origen importado avanzaron 15.6 por ciento en el mes en cuestión, como consecuencia de los incrementos anuales en la adquisición de aparatos mecánicos, calderas y sus partes; vehículos terrestres y sus partes; instrumentos y aparatos de óptica y médicos; máquinas y material eléctrico; productos de fundición de hierro y acero; muebles, y plásticos y sus manufacturas, entre otros. P.C. inversión fija bruta, INEGI Cierran con fuerte baja Bolsas de Europa Por Abraham González Cd. de México (10 abril 2012).- Los mercados europeos finalizaron la sesión con caídas generalizadas, luego de un inicio cauteloso que se vio agravado tras los descensos en las Bolsas estadounidenses. Al arranque de la jornada, los principales mercados del viejo continente presentaban caídas de entre uno y 2 por ciento, sin embargo, al cierre de la sesión, las bajas de los cinco principales índices promediaban 3.15 por ciento de descenso. El mercado más afectado fue el italiano, que cerró con una baja de 4.98 por ciento, en 14 mil 458.88 unidades. El índice francés CAC 40 cayó 3.08 por ciento, para finalizar en las 3 mil 217.60 unidades, mientras que el español Ibex 35 se redujo 2.96 por ciento, para llegar a 7 mil 433.60 unidades. Alemania cerró 168.83 puntos abajo del cierre previo, es decir, 2.49 por ciento menos, mientras que Inglaterra vio caer su índice en 128.12 unidades, es decir, 2.24 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Suben reservas internacionales por crudo Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (10 abril 2012).-

Del 2 al 4 de abril de este año, el indicador de las reservas internacionales aumentó 547 millones de dólares, para lograr su tercera semana consecutiva con avances, apoyado en las divisas que vendió la paraestatal Pemex al Banco Central. Con esto, de acuerdo con información del Banco de México, al 4 de abril, el saldo de la reserva internacional ascendió a 150 mil 811 millones de dólares, nuevo máximo histórico, el séptimo del año. La variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la venta de dólares de Pemex al Banco de México por 500 millones de dólares. La venta de dólares del Gobierno federal al Instituto Central por 300 millones de dólares y una reducción de 253 millones resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco fueron otros elementos que influyeron en el movimiento semanal de las reservas. P.C. Banco de México, reservas internacionales Gana subsidio a gasto social Por Alejandra López Cd. de México (10 abril 2012).- Los subsidios en materia energética que otorga el Gobierno federal representan más del doble de lo que se destina a los principales programas de combate a la pobreza. Esto, pese a que, de este modo, no se obtienen los mismos beneficios de apoyo social, pues se favorece a quienes menos lo necesitan, de acuerdo con expertos. Según datos de la Secretaría de Hacienda, Pemex y la Comisión Federal de Electricidad, los subsidios a combustibles, gas LP y electricidad, sumaron 289 mil 562 millones de pesos en 2011. Eduardo Bohórquez, representante de Transparencia Mexicana, anotó que hay subsidios que sí funcionan, pero que los energéticos impiden que los recursos públicos sean invertidos en áreas prioritarias, además de que distorsionan el mercado. P.C. sector energético, gasto social, subsidios Destaca OCDE estabilidad en eurozona Por AFP y Reuters París Francia (10 abril 2012).- La eurozona empieza a dar señales de recuperación económica aunque de manera desigual dependiendo de los países, adelantó la OCDE, que destaca la buena marcha de Alemania y la menor actividad en Francia o Italia. El avance de los indicadores compuestos, que pretende anticipar los principales indicadores de la actividad económica con relación a su tendencia, siguen mostrando señales claras de un retorno a una dinámica de recuperación en Estados Unidos y Japón, señaló la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. La economía de la región podría haber alcanzado un potencial punto de inflexión, aunque la actividad económica en grandes economías como Italia y Francia probablemente se mantenga floja, dijo la organización. P.C. OCDE, eurozona, indicadores adelantados El Universal Se pierden 19 mil mdp al día sin reformas: CCE Eduardo Camacho | El Universal Hasta 19 mil millones de pesos diarios cuesta a la economía mexicana la falta de reformas estructurales, estimó Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En su mensaje semanal, el líder gremial agregó que con el bono demográfico y los migrantes mexicanos que buscan oportunidad en Estados Unidos, el trabajo y la riqueza no producida podría rondar esa cifra, es decir, cerca de la mitad del Producto Interno Bruto (PIB); de acuerdo con cálculos del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). “La poca productividad que prevalece en la política le cuesta muy caro al país, pues sólo, el no aprovechar la fuerza laboral naciente, podría ascender a 2.8 billones de pesos anuales, por la población que no encuentra empleo y oportunidades para vivir mejor y producir más”. P.C. sector empresarial, reformas estructurales Hallazgos no avalan seguridad energética Luis Carriles | El Universal Los recursos de hidrocarburos prospectivos que ha encontrado Petróleos Mexicanos en los últimos años, así sea en petróleo o en gas shale, no garantizan que haya recursos en el futuro, coincidieron los especialistas Felipe Ocampo Torrea y Francisco Garaicochea Petrirena, del Grupo de Ingenieros Petroleros de la Constitución de 1917. “Es importante precisar que los recursos prospectivos no garantizan nuestra seguridad energética, ya que tienen menos, mucho menos de 10% de probabilidad de ser recuperados”, señalaron. P.C. sector energético, producción, PEMEX Inseguridad deteriora condiciones laborales | el Yutzil González | El Universal La violencia que se vive en el país ha traído consigo efectos negativos tanto en el ámbito social como en el económico y el laboral. Si bien la situación del empleo en México se ha vuelto más precaria en todo el país a raíz de la recesión global de 2008, en el último año las condiciones de empleo se han deteriorado en mayor medida en las entidades donde la violencia ha repuntado. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la situación del empleo empeoró en entidades del norte y del occidente del país entre 2010 y 2011, al reportarse incrementos en las tasas de informalidad y subempleo. Al cierre del pasado 2011, las entidades de Baja California, Chihuahua, Sonora, Sinaloa, Jalisco y Colima, reportaron repuntes en los niveles de subempleo, informalidad y desocupación. P.C. inseguridad, empleo, INEGI El Economista China registra superávit comercial por 5,350 mdd AFP China registró de nuevo en marzo un excedente comercial pero sus exportadores siguen padeciendo la crisis de la deuda en Europa y la recuperación titubeante en Estados Unidos, mientras que el crecimiento de las importaciones se ha desacelerado. El excedente comercial se elevó a 5,350 millones de dólares, tras un déficit de 31,500 millones de dólares en febrero, según datos publicados este martes por las aduanas chinas. Las exportaciones de la segunda economía mundial aumentaron un 8.9% con respecto al mismo mes del pasado año, a 165,600 millones de dólares, mientras que las importaciones se elevaron a 160,310 millones de dólares, una subida de 5.3 por ciento. P.C. China, superávit comercial, crisis, importaciones, economía mundial Inversionistas optan por el yen; euro en mínimos de un mes por España e Italia Reuters NUEVA YORK.- El yen alcanzó un máximo de un mes contra el dólar el martes, luego de que el Banco de Japón decidiera no aplicar un estímulo monetario adicional, pero sus avances podrían ser contenidos o borrados con una nueva reunión fijada para este mes. Inversionistas cubrieron sus posiciones cortas de yenes, o apuestas contra una caída de la divisa, ya que algunos esperaban que el Banco de Japón aumentara aún más su programa de compras antes de la reunión, reflejando la postura de alerta de la Reserva Federal estadounidense. Inundar los mercados con liquidez, los programas de compras de activos, o alivio cuantitativo, equivale a imprimir dinero y disminuir el valor de una divisa. P.C. tipo de cambio Bancos españoles requerirán más fondos si economía empeora AFP Madrid.- Los bancos españoles van a tener que reforzar más sus fondos propios si "la economía empeorara más de lo previsto", pese al vasto plan de saneamiento del sector financiero iniciado en 2009, dijo el gobernador del Banco de España, Miguel Ángel Fernández Ordóñez. Si la economía española finalmente se recupera, será más que suficiente con lo hecho; pero si la economía empeorara más de lo previsto, habrá que seguir aumentando y mejorando el capital lo que sea necesario para seguir contando con entidades sólidas", añadió durante una conferencia en Madrid. "A pesar del intenso esfuerzo desplegado hasta la fecha, no es

probable que veamos pronto una fuerte recuperación de la economía española", dijo Fernández Ordóñez. P.C. sistema financiero, recesión Zona euro da señales de recuperación: OCDE Reuters La zona euro empieza a dar señales de recuperación económica aunque de manera desigual dependiendo de los países, adelantó este martes la OCDE, que destaca la buena marcha de Alemania y la a tonía de Francia o Italia. El avance de los indicadores compuestos, que pretende anticipar los principales indicadores de la actividad económica con relación a su tendencia, siguen "mostrando señales claras de un retorno a una dinámica de recuperación en Estados Unidos y Japón, señala la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. La economía de la zona euro podría haber alcanzado un potencial punto de inflexión, aunque la actividad económica en grandes economías como Italia y Francia probablemente se mantenga floja. P.C. OCDE, zona euro, economía mundial La Jornada Crecerá 3.8 por ciento PIB de México en 2013, estima Hacienda Notimex México, DF. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estimó que en el 2013 habrá un crecimiento económico del 3.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), y una inflación final del tres por ciento. En el documento que envió al Senado de la República sobre los principales objetivos de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos 2013, la Secretaría de Hacienda afirmó que la demanda interna registrará una mayor aceleración al mantenerse la expansión del empleo. P.C. PIB, crecimiento económico, pronósticos, SHCP Promedia dólar en \$12.63 a la venta en el aeropuerto Notimex México, DF. La divisa estadounidense se vende este martes en un promedio de 12.63 pesos y se compra en 12.08 pesos en centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana. El dólar libre se oferta hasta en 12.70 pesos y se adquiere en un precio mínimo de 12.00 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM). El euro alcanza una cotización máxima a la venta de 18.85 pesos, en tanto que la más baja a la compra es de 16.75 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Se cotiza Brent en 121.84 dólares al iniciar sesión Notimex Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en mayo se cotizaba en 121.84 dólares al inicio de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent perdía 83 centavos de dólar (0.68 por ciento) respecto al cierre previo, de 122.67 dólares por barril. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en mayo, también a las 08:00 GMT, caía 45 centavos de dólar (0.44 por ciento) y se cotizaba en 102 dólares por barril. P.C. petróleo, crudo Brent, precio El País La Bolsa cae a su mínimo desde 2009 en una jornada negra en la deuda Álvaro Romero Madrid 10 ABR 2012 - 18:04 CET 1329 Los nuevos recortes en sanidad y educación que ayer anunció, sin dar más explicaciones, el Ejecutivo de Mariano Rajoy, no han convencido a los inversores, que han recrudescido hoy su acoso contra España. Al cierre, la Bolsa se ha desplomado a su nivel más bajo desde marzo de 2009 mientras, en la deuda, la prima de riesgo ha sufrido su peor sesión desde agosto y ha subido a 433 puntos básicos, su nivel más alto de toda la legislatura. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Teherán suspende el suministro de petróleo a España El País Madrid 10 ABR 2012 - 16:29 CET 3 Irán ha decidido suspender el suministro de petróleo a España, según ha informado este martes la televisión iraní Al Alam, citando fuentes anónimas. La medida, adoptada como consecuencia de las sanciones de la Unión Europea al sector petrolero iraní, podría extenderse también a Italia y Alemania. La página web de Al Alam (en lengua árabe) se ha hecho eco de la noticia unas horas después de que Teherán anunciara la suspensión de las exportaciones hacia Grecia, que se suman al corte del suministro de petróleo a Francia y Gran Bretaña del pasado mes de febrero. P.C. sector energético, petróleo España mejora productividad un 11,1% por la bajada salarial EP Madrid 10 ABR 2012 - 19:58 CET 1 La productividad española registró un crecimiento del 11,1% desde 2008, el mayor incremento entre los países de la zona euro, gracias a sus elevadas tasas de exportación y a la mejora de la competitividad, motivada por la caída de los costes laborales unitarios, según apunta el Observatorio Económico de España elaborado por BBVA Research. En concreto, el estudio remarca que las exportaciones se han recuperado en un 30% desde sus mínimos, y que España exporta en la actualidad un 9,5% más que antes de la crisis, solo superado por Estonia. P.C. productividad, salarios, exportaciones El 43% de los empresarios se muestra pesimista ante el futuro de su negocio Andrés R. Gavino Madrid 10 ABR 2012 - 12:06 CET 3 El 43% de los empresarios españoles considera que su negocio no crecerá durante el segundo trimestre de 2012, mientras que el 8% se muestra optimista y el 49% opina que la marcha de su empresa será normal. Así lo establece el Indicador de Confianza Empresarial que, por primera vez, ha publicado el Instituto Nacional de Estadística (INE) y del que antes se encargaban las Cámaras de Comercio. La diferencia entre el porcentaje de respuestas favorables y desfavorables, que se denomina balance de expectativas, muestra el mal momento que viven las empresas al situarse en -35 puntos. P.C. sector empresarial, crecimiento económico, INE La deuda externa de España creció en 2011 hasta un récord de 1,78 billones Miguel Jiménez Madrid 10 ABR 2012 - 00:51 CET 35 El Banco Central Europeo (BCE) se ha convertido en la tabla de salvación de la economía española. Las peticiones de los bancos al organismo emisor ya lo venían indicando, pero las últimas cifras de deuda externa de España lo reflejan con toda crudeza. El organismo que preside Mario Draghi financiaba a cierre de 2011 el 10% del total de la deuda externa española, que acabó 2011 con un máximo anual de 1,775 billones, según las cifras que acaba de difundir el Banco de España. Es el inquietante reflejo estadístico de la desconfianza que suscita España entre los inversores internacionales y que cada día se cotiza en los mercados. P.C. deuda externa, Banco Central Europeo España recibirá 25 millines de turistas el primer semestre del año 2012 Agencias Madrid 10 ABR 2012 - 11:12 CET 1 España recibirá 25 millones de turistas el primer semestre de 2012, lo que supone una mejora del 1,3% con respecto al mismo periodo del ejercicio anterior, según las previsiones realizadas por el informe Coyuntura del primer trimestre, elaborado por el Ministerio de Industria, Energía y Turismo. Para los meses de abril, mayo y junio, las previsiones hablan de una entrada de turistas de 15,7 millones de turistas, lo que supone una tasa de variación interanual del 0,3%. También en el segundo trimestre los ingresos por turismo alcanzarán los 14.349 millones de euros, lo que se traduce en un incremento del 1,6%, mientras que el gasto subirá un 2,1%, según las previsiones. P.C. turismo